



SE CUMPLEN 100 DÍAS DE GUERRA

“Metralla por todos lados” en los campos de refugiados de Gaza

El enclave, sin comida, agua, hospitales, viviendas ni escuelas, reporta la ONU // Muchos rehenes israelíes “es probable que estén muertos”: Hamas

AFP, AP, THE INDEPENDENT
Y XINHUA
FRANJA DE GAZA

La guerra entre Israel y el movimiento palestino Hamas superó ayer 100 días con más civiles muertos en Gaza y la angustia de familiares de los rehenes israelíes luego de que el grupo islamita afirmó que “muchos” probablemente “han muerto”.

Israel lanzó una ofensiva sobre Jan Yunis, en el sur de la franja, y contra campos de refugiados en el centro del enclave. Los campos de refugiados datan de 1948, durante la guerra en que Israel declaró su independencia.

“Nadie puede desplazarse”, comentó Rami Abu Matouq, quien vive en el campamento Maghzai. “Hay aviones, francotiradores y metralla por todos lados”.

Añadió que varios edificios han sido bombardeados en los últimos dos días, pero que nadie puede llegar hasta ahí para rescatar a posibles sobrevivientes.

La zona alrededor del poblado fronterizo de Rafá está llena de cientos de miles de palestinos que huyeron de otras partes de Gaza y que están en campamentos y albergues administrados por la Organi-

zación de Naciones Unidas (ONU).

El ministerio de Salud de Gaza informó que los hospitales recibieron 125 muertos en las últimas 24 horas, con lo que la cifra de decesos asciende a 23 mil 968, la mayoría mujeres y niños, además de 60 mil heridos.

Menos de la mitad de los 36 hospitales de Gaza funcionan, reportó la oficina humanitaria de la ONU. Afirmó que los combates y las restricciones israelíes hacen difícil repartir comida, agua y otros suministros.

Casi la mitad de los edificios de Gaza están destruidos o dañados. Una cuarta parte de su población enfrenta “hambre e inanición catastróficas”. Más de dos tercios de los edificios escolares han resultado afectados. En palabras del jefe humanitario de la ONU, Martin Griffiths: “Gaza simplemente se ha vuelto inhabitable”.

La lluvia y el frío complican la vida de las familias desplazadas y Naciones Unidas estima que 1.9 millones de personas, casi 85 por ciento de la población, han tenido que abandonar sus hogares.

El Comité para la Protección de los Periodistas (CPJ) denunció que murieron más periodistas en las primeras 10 semanas de la guerra entre Israel y Hamas que los que

fueron asesinados en un solo país durante un año.

El CPJ ubicó 82 fallecimientos; 75 de ellos palestinos, cuatro israelíes y tres libaneses. Los cuatro periodistas israelíes murieron en los ataques de Hamas del 7 de octubre.

Nabil Abu Rudeineh, portavoz del presidente palestino, Mahmoud Abbas, señaló: “los dolorosos acontecimientos de los últimos cien días han demostrado sin lugar a dudas que la situación y el pueblo palestinos no pueden ser ignorados”.

La guerra estalló el 7 de octubre tras una incursión de Hamas en territorio israelí, que dejó unos mil 200 muertos, en su mayoría civiles, y en el cual los milicianos tomaron 250 rehenes.

En Cisjordania reocupada, el ejército israelí informó del arresto por “incitación al terrorismo” de dos hermanas del número dos de Hamas, Saleh Aroui, quien fue abatido el pasado día 2 en Líbano.

El ejército de Israel ultimó a tres palestinos en Cisjordania, dos de ellos mientras trataban de forzar un puesto de control israelí, informaron fuentes israelíes y palestinas a la agencia noticiosa Afp.

Las familias de los cautivos han aumentado la presión sobre el gobierno del ultraderechista primer ministro Benjamin Netanyahu. De-

▲ Edificio destruido ayer por un bombardeo de Israel en Deir Balah, franja de Gaza. Foto Ap

cenas de miles participaron en una protesta de 24 horas en Tel Aviv el fin de semana.

Las fuerzas israelíes han logrado rescatar sólo a un rehén, y más de 100 fueron liberados durante una semana de tregua en noviembre, a cambio de 240 palestinos encarcelados por Israel. Hamas jura que no liberará a más rehenes hasta que cese la ofensiva.

El portavoz del brazo militar de Hamas, Abu Obeida, atizó los temores al afirmar que “el destino de muchos rehenes del enemigo se desconoce desde las últimas semanas y otros entraron todos al túnel de lo desconocido.”

“Probablemente, muchos de ellos han muerto, pero la autoridad del enemigo y su ejército tienen plena responsabilidad”, agregó.

Hamas difundió después un video que muestra a tres rehenes israelíes vivos, dos hombres y una mujer.

El video no da indicios sobre la fecha en que fue filmado. Los tres rehenes piden a las autoridades israelíes actuar para su liberación.

Tel Aviv también se enfrenta

en su frontera norte a ataques del movimiento libanés Hezbolá, que forma el denominado “eje de la resistencia” de Irán e incluye grupos armados hostiles a Israel y Estados Unidos.

Dos israelíes, una madre y su hijo, murieron en el norte de Israel por el impacto de un misil procedente de Líbano, de acuerdo con las autoridades locales, en un ataque que fue reivindicado por Brigadas para la Gloria Islámica. Tanto Hezbolá, como las ramas libanesas de Hamas y la Yihad Islámica manifestaron que ese grupo no está relacionado con ellos.

A su vez, el ejército israelí dio a conocer que mató a “tres terroristas” que se infiltraron en Israel desde Líbano.

En el frente diplomático, el presidente de Egipto, Abdel Fattah al Sisi, sostuvo una reunión con el ministro chino de Relaciones Exteriores, Wang Yi, durante la cual ambas partes discutieron las formas de fortalecer la relación bilateral y subrayaron la importancia de aplicar un alto el fuego inmediato en la franja de Gaza.

Wang se encontró después con su par egipcio, Sameh Shoukry, y ambos demandaron la creación de un “Estado palestino independiente y soberano en las fronteras de 1967 con Jerusalén Este como capital”.